



LICHT AUS! SPOT AN! WO STEHT DIE ENERGIEWENDE?

REGIONALE UND EUROPÄISCHE PERSPEKTIVEN FÜR EINE GLOBALE AUFGABE

Vortrag – Standpunkte – Diskussionen mit

Rebecca Bertram, Fachreferentin der Heinrich Böll Stiftung, Berlin

Tobias Goldschmidt, Energiewende Staatssekretär Schleswig-Holstein

Torge Wendt, Geschäftsführer Nordgröön und Vorstandsmitglied watt_2.0

Do., 5. Juli 2018, 19.30 Uhr

Anscharpark, Haus 1

Weimarer Straße 8, 24106 Kiel



**HEINRICH BÖLL STIFTUNG
SCHLESWIG-HOLSTEIN**

VORTRAG – STANDPUNKTE – DISKUSSIONEN

Licht aus! Spot an! Wo steht die Energiewende?

Regionale und Europäische Perspektiven für eine globale Aufgabe

In der Langzeitperspektive sind sich alle einig: bis zum Jahr 2050 müssen wir weltweit unsere Energieversorgung – Strom, Wärme, Kraftstoffe – nahezu komplett auf erneuerbare Energien umgestellt haben. Klingt machbar und ist anscheinend doch ein steiniger Weg.

In Deutschland sind wir mit der Energiewende früh gestartet, haben bereits einen beachtenswerten Ausbau erreicht, haben aber als Pionier auch Lehrgeld bezahlt und an Akzeptanz verloren. In Schleswig-Holstein steht die Energiewende seit dem gerichtlichen Stopp der Regionalpläne und dem Windkraft-Moratorium gefühlt nahezu still. Die Bundesregierung verfehlt die selbst gesteckten Ausbauziele bis 2020 deutlich, verspricht im Koalitionsvertrag bis 2030 wieder alles aufgeholt zu haben und bremst gleichzeitig auf EU-Ebene bei den Verhandlungen um das Gesetzespaket »Saubere Energien für alle Europäer«.

Global denken – lokal handeln ist das Motto der Stunde. Aber haben wir die erforderlichen Rahmenbedingungen – rechtlich, wirtschaftlich und sozial ausgewogen – und haben wir die strategischen Planungen auf allen Ebenen, um effizient 100 % Erneuerbare Energien umzusetzen? Die Zeit für Windräder ohne ausreichenden Netzanschluss können wir uns jedenfalls nicht mehr leisten.



Rebecca Bertram ist seit 2016 Referentin für den Bereich der »Europäischen Energiewende« in der Berliner Zentrale der Heinrich Böll Stiftung. Davor war sie Programmdirektorin im Washingtoner Büro der Stiftung sowie im Planungsstab des Auswärtigen Amts und im Bundesumweltministerium tätig.



Tobias Goldschmidt ist seit 2017 Staatssekretär im Ministerium für Energiewende, Landwirtschaft, Umwelt, Natur und Digitalisierung des Landes Schleswig-Holstein. Davor war er im Ministerium bereits Stabsstellenleiter Energiepolitik.



Torge Wendt hat 2012 das Unternehmen Nordgröön mit Sitz in Medelby gegründet, welches sich zum Ziel gesetzt hat, 100 % erneuerbare Energie für unsere Gesellschaft zur Realität zu machen. Darüber hinaus ist er Vorstandsmitglied bei watt_2.0, dem Branchenverband der Erneuerbaren Energien mit Sitz in Husum.